

VANGUARDIA | MX

México está lejos de perder el grado de inversión: Gerardo Esquivel

El subgobernador del Banco Central señaló que no tiene ningún sentido 'descalificar a las calificadoras'

Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de México, se refirió este jueves a la labor de calificadoras como **Standard & Poor's** y **Fitch** al señalar que "en cualquier caso, estas son solo las mensajeras".

A través de su cuenta de Twitter, el también economista explicó que aún con las bajas de las perspectivas de la calificación de México, "*no tiene ningún sentido descalificar a las calificadoras*" pues el país "*está lejos de perder el grado de inversión*".

Con base en una gráfica, Esquivel señaló algunas consideraciones de las recientes reducciones de las perspectivas de México y de **Petróleos Mexicanos**:

-Para el caso de Moody's, la calificación de México está tres escalones por encima del grado de inversión, mientras que para S&P y Fitch está dos niveles arriba.

-S&P, que otorga a México y Pemex la misma nota, redujo la semana pasada la perspectiva de ambas, que pasó de estable a negativa. Esto podría significar una baja en los meses siguientes.

-Por otra parte, Moody's y Fitch otorgan a la petrolera una nota distinta a la del país y la colocan en el nivel mínimo para el grado de inversión.

-Esquivel señaló que el ajuste hecho por Fitch en enero es similar al ejecutado por Moody's, que en 2016 redujo la calificación para Pemex a BBB-

-Subrayó que estos movimientos indican que para Fitch y Moody's la empresa productiva del estado está en una situación más frágil.

S&P redujo la semana la perspectiva de México, que pasó de estable a negativa, por unas previsiones menores de crecimiento económico y por el plan del Gobierno para el sector energético.

El lunes, la calificadora hizo lo mismo para las notas de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** y la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**.

En el caso de **Fitch**, esta agencia redujo en enero en dos escalones la calificación de la deuda de Pemex, que pasó de **'BBB+' a 'BBB-'**, con lo cual la colocó al borde de perder el grado de inversión.

La explicación de Esquivel se da después de que el senador Salomón Jara anunciara el miércoles que presentaría una iniciativa en la Cámara Alta para que la **Comisión Nacional Bancaria y de Valores**

(CNBV) esté obligada a decretar la revocación a las agencias calificadoras cuando sus evaluaciones "atenten de manera deliberada contra la estabilidad financiera".

El legislador señaló este jueves que seguirá con la presentación, a título personal, de la propuesta, en el Senado.

"Tenemos derechos los senadores a presentar nuestras iniciativas, nuestras propuestas", explicó a Reuters y agregó que la presentación podría ocurrir el martes.

Jara anunció esta decisión a pesar de que Mario Delgado y Ricardo Monreal, líderes de las bancadas de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado, respectivamente, y Yeidckol Polevnsky, presidenta del partido, desmarcaran a la formación política de la iniciativa.

En el caso de Monreal, el legislador aseguró que la propuesta no se presentaría en el Pleno de la Cámara Alta.